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北京首次启动重污染红色预警
机动车单双号限行 中小学幼儿园停课

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
于明山 见习记者 潘子璇）今早 !

时开始，北京启动空气重污染红色
预警措施，机动车单双号限行、中小
学、幼儿园停课、工地停止室外施工
等，这是北京首次启动空气重污染
红色预警。

上午 "时，北京城六区 #$%&'

浓度为 %(" 微克)立方米，能见度
低，京津、京沪、大广、京港澳、京哈、
京昆等各条高速雾大封闭。
上午 *时，记者来到京城往日

最为拥堵的东二环，路边交通显示
屏不断显示红色雾霾预警、今日双
号车辆行驶等交通信息。从建国门
桥上望去，道路北往南十分顺畅，南
往北略拥堵，但车辆远比往日少。在
东二环建国门出口，记者看到一单
号车辆被交警拦下，司机表示因疏
忽开上路面，接受处罚。

据北京交通部门最新信息，今
天北京全市交通顺畅，实时路况图
上几乎全是绿色。

最严执法迎战雾霾天
红色预警今早 !时生效，北京

实施最严执法迎战本次雾霾。市交
管局昨晚对外发布单双号限行的具
体措施，根据单双号限行要求，对全
市电子监控执法设备进行相应调整。
今早起启动高等级上勤方案，增派警
力加强对于违反单双号限行规定的
车辆，以及违规上路的建筑垃圾和渣
土运输车、混凝土罐车、砂石运输车
等重型车辆的路面执法力度。
北京市政府昨晚紧急召开空气

重污染应对有关工作部署会议，要
求各部门严格督查，对各种问题零
容忍。市住房城乡建设委加强施工
工地扬尘控制，全市施工工地停止
室外施工作业；市政市容委要对重
点道路每日增加 + 次以上清扫保
洁，减少交通扬尘污染；市经济信息
化委对照工业企业停产限产名单实
施停产限产措施；市环保局加大对
固定和移动污染物排放源的执法检

查；市城管执法局加大对道路遗撒、
露天烧烤、露天焚烧等环境违法行
为的查处北京市住建委昨晚已拟定
并下发通知，启动建设系统空气重
污染红色预警，全市施工工地停止
室外施工作业。

京津冀首启执法联动
目前京津冀三省市相继发布了

空气重污染预警，三地环保部门近
日还启动了环境执法联动机制，最
大限度降低污染物排放强度、减缓
污染物累积速度，缓解空气重污染
程度。这是京津冀环境执法联动机
制建立以来首次正式启动三地环境
执法联动工作。
联动执法主要检查对象包括高

架源、冬季供暖燃煤锅炉和重点行
业挥发性有机物（,-./）排放源、当
地空气重污染应急预案规定的需实
施停限产等应急减排措施的排污单
位。一旦发现排污单位存在环境违
法行为或不按照应急预案要求落实

停限产、停工、停驶、停烧等应急减
排措施，将依法从严从重作出处罚。
据悉，从 +%月 0日至昨天 +0时，京
津冀三地环保部门共出动执法人员
%+'1人次，检查各类污染源单位或
点位 +++%家次，发现存在环境问题
单位或点位 1'个，其中，北京市 +1

个，天津市 +!个，河北省 +1个。

环保部肯定及时预警
就在本月初，北京低估雾霾，未

发红色警报曾遭质疑。北京市空气
重污染应急指挥部昨天 +"时发布，
将空气重污染预警由橙色升级至红
色，即全市于 +%月 "日 !时至 +%

月 +2日 +%时启动空气重污染红色
预警措施，此次污染过程程度弱于
上次，为何预警级别提升至红色？

对此北京市环保部门解释，目
前华北部分地区天气形势趋于稳
定，出现区域性空气污染。在此背景
下，北京天气静稳，冷空气减弱，湿度
增大，温度回升逆温增强，空气质量

维持在重度污染水平。据北京市环保
监测中心最新监测预报，空气重污染
将持续到 +2日，持续时间超过 !%小
时，达到红色预警启动的条件。
昨晚环保部部长陈吉宁再次召

开专题会，充分肯定北京及时启动
“空气重污染红色预警”。环境保护
部城市环境管理专家组成员彭应登
说，提前启动红色预警，主要有两个
作用，一是降低污染物累积速度，其
次，是削弱污染的峰值。在冬季采暖
不变情况下，机动车单双号限行再
加上 324的公车限行，可减少四分
之一左右污染物的排放。
中国环科院副院长柴发合也认

为，应急措施的上传下达需要时间，
包括学校停课、机动车限行以及工
地停工等，提前量越久，准备就越充
分，作用也越明显，同时也便于公众
获知预警信息，提前安排好出行。空
气污染涉及人群健康，此次北京科
学、保守预测，按照上限确定预警级
别并采取措施，非常有必要。

三亚城管发声“惹不起大厅官”
当事人否认施压坚持要“道歉”
! ! ! !本报讯 据法制晚报报道，退休干
部三亚游泳被城管拿走衣服导致半裸
步行回家的新闻进一步发酵。昨天下
午，疑似涉事的城管通过网络发出公开
信，声称“小城管惹不起大厅官”，随后
事件当事人毕国昌在接受记者采访时
明确否认使用“厅官”身份施压。

昨天下午，一篇名为《小城管给厅
官大人的一封公开信》的文章开始在网
络上广泛传播。该文以现场执法的城管
队员角度详细讲述了扣押毕国昌自行车
的过程，同时也承认车筐中的确有红色
布袋等细节。作者写出了具体的事发地
点，该地点始终没在此前的报道中出现。

随后，作者援引了三亚市市长热线
接待处理毕国昌投诉电话的内容，描述
了后期城管方面是如何处理该事件的
经过。在文章中，自称为小城管的作者
声称“已经被通知停职，并且可能面临
丢掉工作，无法继续养家糊口。”“我一
个小城管肯定惹不起您这样的大官。我
现在就祈祷事情能不能早一点过去。”
在这封公开信的跟贴中，大量网友

质疑当事的毕国昌在用“厅官”身份扩
大事件，并给三亚有关部门制造压力。
昨晚，毕国昌在接受记者采访时指

出，自己从来没有在任何场合说过自己
的厅级干部身份，更不会用自己的身份

去施加压力或扩大影响。
毕国昌说，他回到家后写了一篇文

章，在文章中也是自称为“外地人”，随
后他把文章发送给了自己的一个朋友，
拜托朋友通过网络平台发布出去。是他
的朋友擅自增加导语使用了他退休前
中央人民广播电台黑龙江记者站站长
的身份，随后逐渐演变成了“厅官”。

昨日凌晨，三亚市委宣传部发出新
闻通稿，称已经对涉事城管人员停职，
并向毕国昌道歉。对此，毕国昌告诉记
者，截至现在，没有任何一个机构或个
人向他当面表示过道歉，甚至他丢失的
眼镜也还没有被找到。这种公开的通过
网络的道歉，完全是应付公众关注的一
种说辞。

毕国昌同时表示欲起诉城管，“就
算是赔我 +块钱，也要在海南相当一级
的报纸赔礼道歉。”

快递方便你我他
包装垃圾去哪啊

一年逾百万吨

! ! ! ! %22亿件！这是 %2+'年全国快递
业务的预计总量。逾百万吨！这是每年
因快递产生的包装“垃圾”总和……
这是一个严峻的现实问题：海量的
快递包装“垃圾”该去哪里？

巨大的浪费
收到包裹，取出商品，将包装箱

随手扔进垃圾堆……对广东东莞的
网购达人任能能来说，这般动作轻
车熟路，至于包装垃圾去向何处，她
从未有所考虑。
接到订单，将产品放进定制的

包装盒，用气泡膜填充空间，再在纸
箱上一圈圈缠上透明胶带……一个
月下来，在北京经营一家网店的石
春仅胶带纸就要用去近 %万米，这
么做获得了买家一个“包装严密”的
好评。而包装到了消费者手中如何
被处理，她也没有考虑过。
但对全社会而言，这已是一个

不能不考虑的严峻话题。来自国家

邮政局的数据显示，%2+1年全国快
递业务量为 +12亿件，今年预计将
达 %22亿件。海量的快递带来了巨
量的包装废弃物。有专家估算，按照
每个包装箱 25%公斤计算，+12亿个
包裹会产生包装垃圾 %"2万吨，可
摆满近 %2万个足球场，仅每年使用
的胶带就能绕地球 322圈以上。
如此海量的废弃物，该去向何

方？
“快递包装从分类上看，主要有

黄板纸、胶带、塑料袋和塑料泡沫
等。如果能够回收，都是可以作为再
生资源利用的。”西安市物资回收利
用网络协会秘书长陈健说，但实际
上，除了大一点的黄板纸箱被回收
利用外，其余废弃包装材料都被等
同于生活垃圾，一弃了之。
仅以西安为例，每年 322吨左

右的塑料袋及胶带和 '2吨的气泡
膜直接进了垃圾场被焚烧或填埋，
需近百年方能降解。

回收是难题
业内人士介绍说，目前我国废

品回收行业是纯市场化运作。基本
依靠保洁员、回收员等充当“第一角
色”。而在被看做电商下一片“蓝海”
的农村，回收体系近乎空白。
“纸箱卖废价格不比往年，而且

现在的包装越来越严实，胶带纸之
类很难处理。费半天劲儿才撕下来，
我都不想再收了。”西安一小区的保
洁员张阿姨语带无奈。
西安市物资回收利用总公司总

经理肖刚说，用于分拣废弃物的成
本，有的已经超过了废弃物本身的
价值，形成“倒挂”，久而久之，就“养
不起”这个行业了。

政府须担责
多位受访业内人士和专家都认

为，快递物流引发的包装垃圾循环
再利用问题，已不容忽视。陕西省商
务厅流通业发展处处长靳力说，做
到废弃物“应收尽收”，政府不宜缺
位，建议国家出台落实一些扶持政
策。此外，当前快递包装方式太过粗
糙，加大了分拣难度，应该使用更为
简约、绿色的包装。更广泛的共识则
在于建立垃圾分类制，彻底破解回
收再利用难题。

新华社记者 陈晨 梁爱平

!"#$%&'

! ! ! !这两天，一幅长春网友发布的
图片在微博上火了，好多网友评
论称，“看了好心酸”。

+%月 0日，长春市民姜女士
发布了一条微博并配发了图片：
就今天中午，在长春市辽阳街上，
垃圾堆附近，有人倒了几筐烂橘
子。几个环卫工在那里挑一些能
吃的，橘子才两块多一斤……

姜女士说，0日下午 +点半左
右，她去绿园区的辽阳街附近办

事，看到三四名环卫工人正蹲在积
雪的路边一个垃圾堆旁拣着橘子，
边拣还边往塑料袋里面装，像是拿
回家去食用。
“附近有一个菜市场，这些橘

子可能是卖橘子的商贩倒在垃圾
堆的，大多数都已经烂掉了，剩下
的为数不多的好橘子也被冻得硬
邦邦的，拣回家估计也不会好吃！”
姜女士说，这几名环卫工人都是在
马路上做清雪工作的，“真的很辛
苦，特别是在下大雪后，每天的工
作量非常大。”

! 几名环卫工蹲在积雪的路边拣着被扔掉还能吃的橘子 图 !"


